
Auszug
 

aus der Niederschrift uber die Sitzung des Ausschusses fur Bauen, Liegenschaften, Strafsen 
und Verkehr am Montag, 07.12.2009,17:00 Uhr, im Rathaus II (Langendamm), 

SitzungssaaJ. 

offentlichl 

Teilnehmer: ... 

3.2	 EinfUhrung von LED·Technik in Varel
 
Vorlage: 342/2009
 

Zu unterschiedlichen LED-Lampenkbpfen wurden Informationen eingeholt. Daruber 
hinaus wurden einige Typen zu Demonstrationszwecken im Vareler Stadtgebiet 
installiert. 

Die LED-Lampen wurden mit dem derzeit in Varel installierten Lampensystem Philips 
Kofferleuchte, 32 W, Lichtpunkthbhe 4,5 m, verglichen. Damit ware eine 
vergleichbare Ausleuchtung erzielbar. 

1m Ergebnis ist festzuhalten, dass hlnslchtlich der IIWatt-Zahl" keine Verringerung 
erzielt werden kann. Die Investitionskosten lieqen je nach Lampentyp zwischen dem 
1,4-fachen und dem 2,9-fachen Preis einer Kofferleuchte. 

Die Haltbarkeit des Leuchtmitlels ist allerdinqs bis zu viermal hbher (Anm. : 
theoretische Herstellerangaben), ein Ersatzpreis ist bis heute nicht bekannt. 

Die Stadt Varel betreibt zurzeit ca. 425 Pilzleuchten (80 W) in Wohngebieten, die ab 
2015 nicht mehr zulassiq sind. 
Bei Austausch durch Philips Kofferleuchten (32 W) unter Berucksichtigung der 
Kosten fur den Leuchtmittelwechsel ergibt slch eine Armortisationszeit von 
uberschlaqlich 40.000 Stunden. Bei ca. 2.200 Betriebsstunden pro Jahr 
(Nachtabschaltung) sind das ca. 18 Jahre. Entsprechend teurere Lampen verlanqern 
die Armortisation dementsprechend. 

Ein LED-Ersatz fur die eingesetzten Philips Kofferleuchten ist darnlt wirtschaftlich 
nicht darstellbar. 

Durch Festlequnq auf den Kofferleuchtentyp Philips kann kein Preiswetlbewerb 
erfolgen . Die Verwaltung schlaqt daher vor, bei der Auswahl der Lampen auch 
andere - technisch gleichwertige - Kofferleuchten einsetzen zu durfen, 
Die LED-Technik wird individuell und sukzessive eingefUhrt, wenn es wirtschaftlich 
geboten ist. 

Finanzielle Auswirkungen: 

o Ja [8]Nein 

Die Verwaltung weist in diesem Zusammenhang auf die vorherige Ortsbesichtigung 



in der Achternstrafse hin sowie auf die unterschiedlichen Preise von 350,00 Euro bis 
850,00 Euro. Es folgt eine Erlauterunq mit dem Vorschlag, den seit Jahren 
bestehenden Beschluss Oberdie alleinige Beschaffung von sogenannten 
Kofferleuchten der Marke Philips aufzuheben. 

Beschluss: 

In der Stadt Varel wird weiterhin die .soq , Kofferleuchte" mit einer
 
Kompaktleuchtstofflampe eingesetzt.
 
Die Wahl des Herstellers erfolgt nach wirtschaftlichen Kriterien durch die Verwaltung.
 

Die LED-Technik wird individuell und sukzessive eingefUhrt, wenn es wirtschaftlich
 
geboten ist.
 

Einstim miger Beschluss 

Zur Beglaubigung: 

gez. Georg Raile gez. Egon Wilken 
Vorsitzende/r ProtokolifUhrer/in 

Richtiger Auszug ! 
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